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Дистанционка 
НЕ РАВНО 
очной учёбе

Сделав выводы,
уверенно идти вперёд

Интересы семьИ под угрозой
Законотворческая машина «Единой 

России» продолжает «одаривать» рос-
сийское общество новыми законами, 
которые носят откровенно каратель-
ный характер. Одной из таких ини-
циатив и стал проект «закона Клишаса-
Крашенинникова», уже получивший в 
народе название «Закон 2К».

Законопроект не предлагает бороться 
с причинами, приведшими к бедственно-
му положению сотни тысяч российских 
семей. Нет, проект «Единой России» со-
всем не о том, чтобы обеспечить детям 
элементарные социальные блага. Он 
предполагает борьбу не с причинами, а 
с последствиями политики, загнавшей в 
нищету и долги, унижение и бесправие 
большинство семей.

Вымирание страны – главный показа-
тель российских бед. Их причины хоро-
шо известны. Вот уже почти тридцать 
лет в стране проводится либеральная 
социально-экономическая политика. 
Методично истребляются гражданские 
и социальные права, завоёванные со-
ветской властью для всего населения 
– и для семей с детьми тоже. С каждым 
днём углубляется и без того гигантский 
социальный раскол. Он усиливается ро-
стом цен на продукты питания и услуги 
ЖКХ, падающими доходами и кредитной 
кабалой. Семьи работающих людей и их 
дети отброшены за черту бедности. На 
труде этих людей паразитируют те, кто 
беззастенчиво прорвался на вершину со-
циального и политического Олимпа.

Широкие социальные гарантии со-
ветского времени отняты. С подачи 
олигархических кругов семейно-детская 
политика в России перестала быть пред-
метом трепетной заботы государства, 
ставшего из советского антисоветским 
и русофобским. Теперь под прикрытием 
заботы о детях и, ссылаясь на «поправ-
ленную» статью 67.1 п.4 Конституции РФ, 

«партия власти» угрожает процедурой 
изъятия детей из семьи в течение 24-х 
часов. Для отлучения детей от родителей 
может быть использовано множество 
сомнительных поводов. А причины могут 
крыться в сведении счётов и обычной 
мести за политическую активность ро-
дителей несовершеннолетнего ребёнка. 
У представителей власти открывается 
новая возможность для прямого шантажа 
и запугивания недовольных и оппонен-
тов.

«Закон 2К» противоречит Конституции 
РФ, где говорится: «Дети являются важ-
нейшим приоритетом государственной 
политики РФ». Фактически авторами 
проекта предлагается только один ци-
ничный и механический способ решения 
семейно-детских проблем – отлучение 
ребёнка от родителей. Это равносильно 
тому, чтобы провозгласить ампутацию 
единственным методом лечения всех 
болезней – от насморка до мигрени.

Предлагаемые изменения вызвали в 
обществе всплеск недовольства. Во-
первых, передавать дела в суд будут всё 
те же органы опеки, которые и обвиняют-
ся в злоупотреблениях. Они же будут до-
казывать наличие опасности для ребёнка 
в семье, ведь другая сторона – родители 
– вряд ли сможет так быстро подготовить 
материалы, чтобы отстоять свою правоту. 
В результате суд в большинстве случаев 
будет принимать сторону органов опеки. 
Вероятность этого возрастает ещё боль-
ше с учётом загруженности российских 
судов и их необъективности.

Во-вторых, постановление суда резко 
осложнит возможность оспорить реше-
ние об изъятии ребёнка. Это заставляет 
сомневаться в том, что нововведения 
ограничат «произвольное вмешательство 
органов власти в дела семьи». А ведь 
именно такая формулировка указана в по-
яснительной записке к законопроекту.

Законы в России носят всё более кара-
тельный характер. Если совершеннолет-
ний разместил в интернете критический 
по отношению к власти пост или бросил 
пластиковый стаканчик в избивающего 
мирных граждан полицейского, нака-
зание применяется в виде тюремного 
заключения. Теперь появляется законо-
проект, который позволит уже с раннего 
детства воспитывать целые поколения, 
лишая их способности критически осмыс-
ливать действительность и стремиться к 
исправлению недостатков.

«Закон 2К» способен ещё больше уси-
лить напряжённость в расколотом рос-
сийском обществе. Мы хорошо чувствуем 
это в потоке писем и обращений, которые 
поступают депутатам-коммунистам.

КПРФ призывает всех граждан спло-
титься против очередной «злой инициа-

тивы». Ударив по пожилым гражданам 
людоедской пенсионной реформой, 
власть теперь в очередной раз бьёт по 
детству и по семье. Этого нельзя до-
пускать! Давайте вместе добиваться 
широкого, спокойного и глубокого обще-
ственного обсуждения законопроекта!

законопроект 
о дИстанцИонном обученИИ 

снят с повесткИ 
по ИнИцИатИве кпрФ

Ещё один законопроект Госдума 
должна была обсудить в первом чтении 
– законопроект о закреплении в законо-
дательстве дистанционного образования. 
Этот законопроект наделял Минпросве-
щения и Минобрнауки полномочиями 
в условиях повышенной готовности и 
иных форс-мажорных обстоятельствах 
вводить в России режим дистанционного 
обучения не только в отдельном регио-
не, районе или муниципалитете, но и по 
всей стране.

Проблема дистанционного обучения 
детей, как снежный ком, нарастает и 
катится по всей России, подминая под 
себя и детей, и родителей. При этом 
обеспечение учащихся необходимой 
техникой и связью, как правило, стано-
вится проблемой родителей. Дети сна-
чала вынуждены полдня торчать в теле-
фонах и компьютерах, а потом опять в 
тех же компьютерах делать домашнее 
задание. Странно, что об этой пробле-
ме всё ещё молчат медики. Именно они 
должны были бы первыми воспроти-
виться такой форме обучения, калеча-
щей детские организмы.

На протяжении всего постсоветско-
го периода мы наблюдаем постоянное 
ухудшение доступности и качества об-
разования. Катастрофически упал уро-
вень высшего образования, а школьное 
– практически лишилось воспитатель-
ной составляющей. При всём этом про-
исходит неуклонная коммерциализация 
образования в целом – сегодня более 
50% обучающихся в вузах вынуждены 
учиться на платных отделениях.

Ухудшению качества образования 
также способствовало внедрение Бо-
лонской системы и ЕГЭ. Теперь как 
продолжение этой негативной тенден-
ции происходит внедрение всеобщего 
дистанта. Дистанционное образование 
является не чем иным, как продолже-
нием политики властей на ограничение 
доступа граждан к качественному обра-
зованию. 

КПРФ выступает категорически про-
тив такой образовательной политики! 
Депутаты-коммунисты получают по это-
му поводу огромное количество обра-
щений от родителей, педагогов, учащих-

ся, протестующих против перспективы 
окончательного перевода на дистант. 

И вот по предложению фракции КПРФ 
в Госдуме вопрос снят с повестки дня. 
Пока он перенесён на неопределённое 
время. Но нужно сделать всё, чтобы этот 
законопроект и многие подобные снова 
не появились в повестке дня Госдумы.

режИм продолжает 
наступленИе на оппозИцИю

В Госдуму представили очередной 
антидемократичный законопроект. Речь 
идёт о внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской 
Федерации» и Федеральный закон «Об 
информации, информационных техно-
логиях и о защите информации».

Согласно этим изменениям Централь-
ная избирательная комиссия и регио-
нальные избиркомы наделяются правом 
обратиться в Роскомнадзор с требо-
ванием заблокировать страницы или 
ресурсы в интернете, если комиссия 
сочтёт, что информация, там размещён-
ная, нарушает правила предвыборной 
агитации.

Внесли, разумеется, этот законо-
проект депутаты-единороссы Государ-
ственной Думы.

Таким образом, режим продолжает 
наступление на оппозицию. ЦИК вместо 
того, чтобы заниматься демократизаци-
ей процедуры голосования, а главное, 
чистотой подсчёта голосов, превраща-
ется в «держиморду» с пультом выклю-
чения интернет-ресурсов у неугодных 
режиму кандидатов.

Во что в таком случае превратится 
агитация? Интернет сейчас в условиях 
пандемии и ограничительных мер, не по-
зволяющих проводить массовые встре-
чи с избирателями, остаётся одной из 
немногих возможностей проводить из-
бирательную кампанию. 

Выглядит всё это так, словно власть 
настолько неуверенно себя чувствует, 
что пользуется любой возможностью 
создать трудности для оппозиции. 

Прямо накануне рассмотрения 
в первом чтении из Госдумы был 
отозван резонансный законо-
проект о порядке изъятия детей 
из семьи. Ранее законопроект 
был предложен депутатами-
единороссами и окрещён «зако-
ном Клишаса-Крашенинникова». 
Негативная реакция в обществе 
на эту инициативу заставила 
разработчиков заговорить о не-
обходимости «дополнительного 
обсуждения» проблемы. Тем не 
менее вряд ли законопроект ля-
жет в долгий ящик – опасность 
его принятия в таком виде, ка-
кой он имеет теперь или с не-
значительными изменениями, 
по-прежнему сохраняется. 

КПРФ выступает категорически 
против принятия данного законо-
проекта и требует широчайшего 
его обсуждения в обществе.
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Усилить работу по разоблачению 
буржуазных партий

19 ноября состоялся очередной Пленум октябрьского райкома кПрФ города 
тамбова, на котором были оПределены рабочие органы Предстоящей районной 
Партийной конФеренции, рекомендованы коммунисты в состав руководящих 
органов областной организации, также члены райкома обсудили Последние 
общественно-Политические события. 

Первый секретарь райкома в.м. наседкина выступила с тезисами отчётного 
доклада, ответила на вопросы коммунистов. 

Особое внимание на пленуме коммунисты уделили последним общественно-
политическим событиям в городе Тамбове – с информацией выступил руководитель 
фракции КПРФ в Тамбовской городской Думе а.р. александров. Так называемая 
смена власти в Тамбовской городской Думе не привела к кардинальным полити-
ческим изменениям – партия «Родина» и «Единая Россия» заявили о том, что будут 
работать совместно, что в принципе было вполне предсказуемо. В рамках догово-
рённости между двумя этими партиями была создана внефракционная группа «Наш 
город», в которую вошли 15 депутатов, избранных от «Родины». Таким образом, 
фракция «Родины» в гордуме Тамбова утратила квалифицированное большинство 
– в ней осталось 9 из 24 депутатов.

В голосовании по ключевым вопросам (например, за повышение тарифов на 
коммунальные услуги, согласование врио главы города) на стороне «Родины»-
«Единой России» также выступили депутаты от ЛДПР и «Справедливой России». 
Единственная фракция, которая находится в оппозиции, – КПРФ, состоящая из 
двух депутатов. Поэтому среди горожан нужно усилить работу по разоблачению 
сущности буржуазных партий, эксплуатирующих доверчивость избирателей и раз-
личные названия, но действующих единым фронтом.

пресс-группа октябрьского рк кпрФ

***
21 ноября состоялась отчётная Конференция Мичуринского РО КПРФ. В конфе-

ренции приняли участие 9 делегатов из 10, избранных от 6 первичных партийных 
отделений.

В отчётном докладе, с которым выступил первый секретарь Мичуринского рай-
кома ю.п. волков, отмечено, что коммунисты района в своей работе постоянно 
разоблачали губительный курс буржуазной власти, выразившийся в принятии 
законов, ущемляющих права граждан. Страна катится к краху, деградируют все 
отрасли экономики.

Мичуринская районная партийная организация всегда была активным участником 
всех мероприятий, проводимых обкомом партии, а также организатором местных: 
протестные акции, возложения, встречи депутатов и кандидатов с населением.

За 10 месяцев т.г. коммунистами собрано 20 тыс. рублей членских взносов, под-
писаны газеты «Наш голос», «Правда» и «Советская Россия». Ведётся работа по 
приёму молодёжи в партию.

С докладом о работе КРК выступила н.е. бородихина. В прениях по докладам 
выступили И.а. мозгалин, б.п. манаенков, в.ю. бабурнич, л.И. давыдова. 

Тайным голосованием делегатами на XXXII отчётно-выборную Конференцию Там-
бовского областного отделения КПРФ избраны ю.п. волков и н.е. бородихина. 
В состав новых руководящих органов обкома и КРК рекомендованы в.а. кутанов 
и н.е. бородихина. На должность первого секретаря Тамбовского обкома КПРФ 
мичуринские коммунисты единогласно рекомендовали а.И. жидкова. 

По всем обсуждавшимся вопросам приняты постановления.
мичуринский рк кпрФ

Ключевая задача – 
укрепление партийных структур
21 ноября состоялась КонФеренция котовского городского отделения кПрФ. 

с развёрнутым отчётным докладом выстуПил Первый секретарь горкома в.а. 
жиров. несмотря на короткий отчётный Период, всего десять месяцев, комму-
нистам котовска есть что рассказать о своей работе: участие в общественно-
Политических мероПриятиях, возложение цветов к Памятникам советской эПохи 
в Памятные даты, участие в выборах в горсовет – были выдвинуты Пять кан-
дидатов в деПутаты, агитационная работа за кандидата от кПрФ на выборах 
главы администрации области.

Члены организации проводят заметную агитационную работу среди горожан, 
используя не только газетно-листовочный материал, но и средства массовой ин-
формации, например, через местный телеканал поздравляют котовчан с очередной 
советской датой, а в соцсетях активно работает группа «Красный боевик».

Увеличилась подписка на газету «Наш голос», прежде всего благодаря работе 
коммуниста г.г. поповой. Но существует серьёзная проблема, связанная с ростом 
партийных рядов. Ключевая задача – укрепление партийных структур, об этом го-
ворили в ходе выступлений коммунисты. 

В прениях по докладу приняли участие л.с. елагина, л.И. забусова, а.а. 
жилин, г.г. попова и другие. В работе конференции принял участие секретарь 
Тамбовского ОК КПРФ а.р. александров, он ответил на вопросы коммунистов и 
рассказал о ближайших планах работы регионального отделения партии. 

Делегатами на областную партийную конференцию от котовчан были избраны 
в.а. жиров, л.И. забусова. В качестве кандидатуры в областную КРК рекомен-
дован в.п. аристархов. На должность первого секретаря Тамбовского ОК КПРФ 
рекомендован а.И. жидков.

пресс-служба тамбовского ок кпрФ 

Сделав выводы, 
уверенно идти вперёд
20 ноября состоялось общее собрание Петровского районного отделения 

кПрФ. из 42 членов Партии, стоящих на учёте, в работе собрания Приняли уча-
стие 27 коммунистов. количество участников Форума было сведено к уставному 
минимуму решением бюро райкома, исходя из сложной эПидемиологической 
ситуации, сложившейся в районе.

В работе собрания приняли участие секретари обкома а.И. жидков, а.п. ве-
селовский, е.в. козодаева и инструктор орготдела л.а. попова.

Перед началом собрания ряду товарищей по сложившейся традиции были вру-
чены партийные награды.

С отчётным докладом за последние полгода работы выступил первый секретарь 
Петровского РК КПРФ г.с. некрасов, с отчётом КРК – её председатель м.п. тере-
хова. В докладах отмечалось, что с апреля 2020 года было проведено 4 собрания, 
4 пленума, 5 заседаний бюро. За 10 месяцев в партию принято 6 новых членов.

На высоком уровне в отчётном периоде была организована агитационная работа. 
Особенно она была усилена в период кампании по выборам главы администрации 
Тамбовской области.

В докладе было с горечью отмечено: «Тяжело дались выборы. Коммунисты объ-
ехали с агитматериалом район вдоль и поперёк. Но реальные итоги голосования 
у нас украли.

Разве могло так быть в действительности, чтобы на участке в Покровском за 
кандидата Жидкова было 29% голосов, а на некоторых – меньше 5%? Для каче-
ственного наблюдения на УИК в течение трёх дней нам просто не хватило людей. 
Этим пользовалась власть. Такой досрочки никто и никогда не видел – более 77% 
проголосовавших за первых два дня». 

Но коммунисты не отчаиваются и уже сейчас стали работать по изменению 
ситуации с наблюдением за голосованием. Кроме того, предстоит поиск новых 
кандидатов на замещение членов УИК с правом решающего голоса.

За отчётный период было собрано 16 тысяч 560 рублей партийных взносов, около 
трёх тысяч сдано в фонд партии, 6600 рублей перечислено на газеты «Наш голос» 
и «Правда». В помощь П.Н. Грудинину коммунист п.к. зотов перечислил 20 тыс. 
рублей личных средств.

В прениях по докладу выступили с.н. моргачёва, м.п. терехова, с.н. за-
вьялова, а.И. жидков, а.п. веселовский, е.в. козодаева и другие.

Коммунисты района в своих выступлениях высказывали озабоченность состоя-
нием дел в районе. В период пандемии обнажилась проблемами предыдущая т.н. 
«оптимизация» здравоохранения. В районной больнице ликвидированы инфекцион-
ное, родильное, травматологическое отделения. Ближайшая помощь – в больнице 
в Мичуринском районе или в Липецкой области. Работы тоже нет. Высокие урожаи 
никого не радуют – цены на продукцию только растут. 

К своей работе коммунисты относятся критически. Вывод у выступавших один – 
нужно нарастить численный и качественный партийный потенциал.

а.И. жидков в своём выступлении поблагодарил петровских товарищей за ак-
тивизацию работы и выразил уверенность, что на выборах в 2021 году партийная 
группа, в которую войдут коммунисты районного отделения, сможет показать до-
стойный результат. Авторитет партии в районе высок. В организации много опытных 
хозяйственников, руководителей. И люди, хлебнув капитализма, поворачиваются к 
партии. Нужно одно – надёжно перекрыть участки наблюдением.

Первый секретарь обкома а.И. жидков дал оценку нынешней социально-
экономической ситуации в стране и области.

Секретарь обкома а.п. веселовский остановился на организационных и идеоло-
гических вопросах, которые в настоящее время стоят перед областным комитетом 
КПРФ. 

Тайным голосованием коммунисты избрали делегатами на XXXII отчётно-выборную 
Конференцию Тамбовского областного отделения КПРФ г.с. некрасова, с.н. 
моргачеву и д.И. дворника.

Кадровой комиссии при Бюро обкома для избрания в состав областного Комитета 
и КРК рекомендованы г.с. некрасов, с.н. завьялова и м.п. терехова.

На должность первого секретаря Тамбовского обкома КПРФ петровские комму-
нисты единогласно рекомендовали а.И. жидкова.

По всем обсуждавшимся вопросам были приняты постановления.
Напомним, что в октябре 2018 года городские власти Кирсанова провели рекон-

струкцию мемориала «Вечный огонь» и вместо полюбившегося горожанам монумента 
солдата, ласково называемого Алёшей, была поставлена другая фигура. Алёшу обе-
щали сохранить и установить в другом месте.

Время шло, но ничего не происходило. 
Коммунисты Кирсановского райкома были 
озабочены судьбой памятника, олицетво-
рявшего не просто победу советского наро-
да в Великой Отечественной войне, а побе-
ду социалистического строя над фашизмом 
– передовым отрядом капитализма. Мы 
занялись поиском ответов на вопросы: где 
находится памятник, в каком он состоянии 
и что его ждёт дальше. На помощь комму-
нистам пришли комсомольцы.

Информация, доходившая до нас, была 
противоречивой. Все факты проверяли, от-
брасывая недостоверные. В конце концов 
памятник воину-освободителю был най-
ден на задворках водоканала, в зарослях 
бурьяна.

Ролик о судьбе Алёши просмотрели не-
сколько тысяч пользователей соцсетей. 
Бурным было обсуждение тематики сохра-
нения памятников истории независимо от 
этапа развития нашей страны. Заметка о 
памятнике появилась и в партийной газете 
«Наш голос». 

Труды не прошли напрасно – пристыжённые власти выполнили наконец-то своё обе-
щание и установили Алёшу в парке Победы города Кирсанова. Голос разума в данном 
случае взял верх, и администрацией нашего города было принято единственно верное 
решение. Памятнику ещё предстоит пройти этап благоустройства, и это естественно. 
Главное, что Алёша снова с нами. И это пусть и небольшая, но наша общая победа – 
победа объединившихся единомышленников над нытиками-одиночками. Вместе мы 
сила!

о. власова, Кирсановский РК КПРФ

ФотоФакт

Алёша снова в строю
в начале июня текущего года в соцсетях и на сайте обкома кПрФ был размещён 

ролик «Памятник алёша», Подготовленный комсомольцами города кирсанова. 
он был Посвящён теме отношения действующих властей к нашему советскому 
наследию. 
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Суть ПФЗ № 1027750-7 «О внесении 
изменений в ФЗ «Об ОМС»» можно 
вкратце описать следующим образом: 
правительство в лице Федерального 
фонда ОМС (ФОМС) берёт под личный 
контроль распределение средств на 
«медуслуги» федеральных медицин-
ских организаций – центров оказания 
специализированной, в том числе вы-
сокотехнологичной, помощи. Крупней-
шие медучреждения страны попадают 
в отдельный федеральный реестр и 
должны будут заключать договоры в 
рамках финансирования по базовой 
программе ОМС непосредственно с 
правительством в лице ФОМС. Част-
ные страховые медицинские организа-
ции (как и региональные фонды ОМС) 
теряют этот лакомый кусок «страхового 
пирога» – для них остаётся распреде-
ление средств и договоры с медицин-
скими учреждениями регионального 
уровня – в рамках территориальных 
программ ОМС.

Документом сокращается – в целых 
два раза (!) – объём средств, выделяе-
мых страховым организациям. Посту-
лируется, что таким образом произой-
дёт перераспределение госфинансиро-
вания и будут поддержаны профильные 
федеральные медучреждения. На пер-
вый взгляд, сама концепция измене-
ний вроде бы неплохая – наша система 
медстрахования не имеет аналогов в 
мире по числу финансовых злоупо-
треблений, так как включает сразу две 
прокладки между врачами и бюджетом 
– фонды ОМС и частных страховщиков. 
Что в итоге остаётся пациентам, хоро-
шо известно: по данным исследований 
злополучной ВОЗ от 2000 и 2010 гг., 
Россия находилась на 130-м месте в 

мире по уровню организации данной 
«услуги».

Однако нелепо было бы думать, что 
очередная «оптимизация» нашей стра-
ховой медицины будет организована 
без подводных камней. Новые поправ-
ки «удивительным образом» исключа-
ют из профильного закона важнейший 
пункт: «медицинская организация не 
вправе отказать застрахованным ли-
цам в оказании медицинской помощи 
в соответствии с территориальной про-
граммой обязательного медицинского 
страхования». До настоящего времени 
ответственность за отказ в оказании 
медпомощи пациенту должна была не-
сти медицинская организация, а теперь 
налицо правовой казус – ведь никто не 
отменяет гарантии медпомощи каждо-
му гражданину из ст. 41 Конституции, 
а также уголовную статью «Неоказание 
помощи больному». Кстати, в Конститу-
ции ничего не говорится про страховую 
медицину – исключительно про госга-
рантии. Есть у нас аналогичная статья и 
в ФЗ «Об основах охраны здоровья…», 
так что тут возмутились даже юристы 
Правового управления Госдумы.

Правовое управление в своём заклю-
чении указало и на другой момент в 
ПФЗ, который грозит ущемлением прав 
пациентов. Сегодня застрахованные по 
ОМС могут обратиться за медицинской 
помощью в любую медицинскую орга-
низацию вне зависимости от того, где 
это медучреждение расположено. А 
вносимые поправки предполагают, что 
отдельно взятого пациента фактически 
лишают законного права на выбор ме-
ста лечения: ведь доступность для него 

федеральных клиник будет ограничена 
«порядком, установленным уполномо-
ченным федеральным органом испол-
нительной власти». Куда дадут направ-
ление в поликлинике/больнице региона 
– туда и придётся ехать, тут уж, как пел 
Высоцкий, «не до жиру».

Размер дотаций из ФОМС для фе-
деральных медучреждений также уста-
навливает правительство – то есть 
совершенно не исключена ситуация, 
когда плановый объём оказания спе-
циализированной медпомощи в том 
или ином медцентре будет исчерпан… 
и что тогда? Повторимся, конституци-
онного права каждого на бесплатную 
медицину в РФ никто не отменял.

Разобравшись во всех этих деталях, с 
критикой на законопроект обрушились 
Счётная палата, Рособрнадзор, Все-
российский союз пациентов, депутаты 
из условно оппозиционных единорос-
сам фракций, медицинское и эксперт-
ное сообщество… словом, почти все, 
кто имеет отношение к медицине и 
экономике. А спикер Госдумы Вячеслав 
Володин и помощник министра здра-
воохранения Алексей Кузнецов броси-
лись оправдываться: дескать, из ФЗ 
«Об ОМС» просто убрали дублирующую 
формулировку о недопустимости отка-
за пациентам в медпомощи. По мнению 
Володина, давно следовало принять 
подобный законопроект о разграниче-
нии полномочий между федеральным 
фондом, контролируемым правитель-
ством, и частными страховщиками. А 
в остальном – государство якобы и не 
думает отказываться от своих гарантий 
гражданам.

Однако у нас есть обоснованные со-
мнения в столь благих намерениях вла-
стей – особенно с учётом приведённых 
выше цитат о конце бесплатной меди-
цины от президента и второго лица в 
правительстве.

Ещё более асоциальное и антикон-
ституционное заявление сделал пер-
вый зампред Комитета Госдумы по эко-
номической политике Сергей Калашни-
ков, 2 ноября предложивший ликвиди-
ровать ФОМС и полностью перевести 
страну на платную медицину:

«Что нужно сделать? Нужно ввести 
нормальное личное социальное стра-
хование, которое будет обязатель-
ным и за которое каждый человек бу-
дет платить сам. Причём линейку этих 
страховых случаев надо расширять 
<...> Человек должен застраховаться, 
если он хочет, от безработицы, от по-
тери временной нетрудоспособности, 
от каких-то болезней и прочее. Но это 
он должен делать самостоятельно», – 
сообщил Калашников РИА Новости.

Стоит отметить, что СМИ, эксперты 
и общественники, которым не безраз-
лично будущее страны и здоровье на-
ции, неоднократно напоминали о по-
рочности и неэффективности системы 
страховой медицины в РФ, о необходи-
мости её скорейшей замены на прямое 

бюджетное финансирование, приводя 
в пример западные страны – Англию, 
Италию, Канаду, где пациентоориен-
тированный подход (ещё его называют 
подходом доктора Семашко) полно-
стью себя оправдал. На эту тему ар-
гументированно высказывался доктор 
медицинских наук, экс-глава комитета 
по здравоохранению Санкт-Петербурга 
Александр Редько. Естественно, па-
триоты говорят о прямом бюджетном 
финансировании здравоохранения, а 
вовсе не об отмене конституционных 
гарантий и новых непосильных для на-
ших граждан поборах.

Очень сомнительно, что занимаю-
щиеся прямо противоположным гай-
даровские «реформаторы» ведут нас в 
правильном направлении – на сегодня 
объём недофинансирования в рам-
ках «базовых» госпрограмм по ОМС 
составляет 40-50%, именно на такие 
порядки, по оценкам ОНФ от 2018 г., 
среднестатистический гражданин РФ 
вынужден софинансировать для себя 
«медицинские услуги».

Сам факт разделения медпомощи на 
высокоспециализированную федераль-
ную, сконцентрированную в небольшом 
количестве крупных центров, и регио-
нальную – «общего порядка» – уже се-
рьёзно напрягает. В этом же ключе наш 
второй пример из недавнего опыта 
добровольно-принудительного пере-
вода школьников и их родителей на 
дистанционное обучение, которое куда 
больше похоже на профанацию получе-
ния образования. Вот такие сообщения 
начали всплывать перед учениками, 
которых из-за полной профнепригод-
ности «ноу-хау» вроде МЭШ начали 
переводить на иные частные цифровые 
платформы.

Чему тут удивляться? У нас ведь об-
разование, как и медицина, уже дав-
но переведено в сферу услуг. Причём 
частных услуг.

Официальный ответ из пресс-службы 
Департамента образования Москвы не 
заставил долго ждать: «Добрый день. 
Хотели бы прояснить произошедшую 
единичную ситуацию. Департаментом 
проведена оперативная проверка. Учи-
телем была допущена ошибка – она 
дала домашнее задание детям на плат-
форме, имеющей ограничения по вре-
мени использования. На данном ресур-
се часть заданий доступна бесплатно 
только с 8.00 до 16.00.

В использовании сторонней плат-
формы не было никакой необходимо-
сти! Все материалы для домашнего 
задания есть на платформе «Москов-
ская электронная школа». Более того, 
мы ведём постоянную работу по раз-
витию ресурса МЭШ, стараясь сделать 
его более интересным и удобным для 
учителей, родителей и учеников. С учи-
телем проведена разъяснительная ра-
бота».

Ах, как всё невинно – просто ошиб-
ка учителя, а совсем не прощупывание 
почвы. Как будто в департаменте не в 
курсе, что любая цифровая платфор-
ма – бизнес-проект, который заточен 
на прибыль. Плюс ко всему в проекте 
постановления правительства о вне-
дрении «цифровой образовательной 
среды» во всех школах России имеется 
пункт о создании платёжного шлюза на 
ЕСИА, чтобы можно было оплачивать 
отдельные «образовательные услуги» 
после регистрации. 

Не остаётся ни малейших сомнений, 
что в нашем образовании намерены 
провести социально-экономическую 
сегрегацию по той же модели, что и 
в медицине. Вот они, реальные плоды 
«цифровой трансформации» и жёстко-
го рыночного подхода к социалке, ког-
да на первом месте не живой человек, 
а личный гешефт.

По материалу 

рИа «катюша»

«Просто денег нет»,
или Как граждан России выдавливают в платную медицину и образование

Неспроста в конце октября фе-
деральные СМИ достали из «за-
пасников» слова вице-премьера 
Татьяны Голиковой против бюд-
жетной медицины. Можно вспом-
нить в этом контексте и слова 
Президента РФ 2017 года: «Нуж-
но подумать, какая медицинская 
помощь должна оказываться бес-
платно, а какая – с привлечением 
софинансирования. Человек дол-
жен понимать свою ответствен-
ность за собственное здоровье». 
В правительстве на этот счёт се-
рьёзно подумали и разработали 
поправки в ФЗ «Об обязатель-
ном медицинском страховании», 
которые вызвали протест у всех 
возможных оценщиков на госу-
дарственном и народном уровне. 
Не менее скандальным оказался 
и переход на дистанционное об-
учение, в рамках которого участ-
ники рынка «образовательных 
услуг» начинают драть деньги с 
родителей школьников.

Известный российский теледоктор, главный врач московской больницы № 71, 
ведущий авторской передачи о здоровье Александр Мясников раскритиковал 
жителей страны за чрезмерную нагрузку на систему здравоохранения. 

По его словам, россияне бегают к врачу и на дорогостоящую диагностику 
по любому поводу. Мясников считает, что обращение к специалистам из-за 
мелочей разоряет отечественную систему здравоохранения, так как диагно-
стика проводится бесплатно для пациентов в рамках системы обязательного 
медицинского страхования (ОМС) и «вытягивает» финансы: «Заболела голова 
– компьютерная томография, закололо в боку – ультразвук, и потом... А по-
том мы находим кисту, гемангиому, камень и так далее, и так далее. Потом 
мы назначаем пункции, делаем операции, а потом оказывается, что ничего 
этого не надо было делать. Потому что вот эти находки неясной клинической 
значимости просто разоряют нашу медицину. И потом будет ситуация, когда 
мы видим, что во многих местах не хватает самого необходимого. А потому и 
не хватает, что мы тратим деньги зря, а там, куда надо потратить, у нас уже 
и не хватает». 

Действительно, зачем какая-то диагностика вообще? Подорожник лечит 
любую болезнь! Только напрасно тратят деньги, которые более нужны «пра-
вильным людям»…

***
В Самарской области с 2012 по 2018 год в рамках оптимизации было со-

кращено более пяти тысяч больничных коек. Вот если бы не болезни, всем бы 
хороша была оптимизация здравоохранения!

***
157 сотрудникам «Скорой помощи» Нижнего Тагила вручили уведомления о 

сокращении в связи с переходом автопарка в частные руки. 
Тариф «Скорая». В связи с большим спросом цена поездки увеличена в 2 

раза. Держитесь, и всего вам доброго!

совсем не кстати



Жизнь, как она есть № 46 (1205), 26 ноября  2020 года

Товарищи! Соотечественники!
Россия переживает драматичный этап 

своей истории. Политика деградации 
лишает страну перспектив. Злое дыха-
ние «лихих девяностых» вновь витает в 
воздухе. Кто-то безропотно ждёт спаси-
тельных решений «сверху». Да, в Крем-
ле тоже хотят выйти из кризиса. Иначе 
им просто не устоять. Но их социально-
экономический курс несовместим с ин-
тересами трудящихся и развитием стра-
ны. Это они вскармливают олигархию, 
повышают пенсионный возраст, «обну-
ляют» президентские сроки, формиру-
ют бюджет нищеты и деградации. На 
этом фоне к власти остервенело рвётся 
очередная волна либеральных выкор-
мышей. И им есть на кого опереться в 
западных центрах и коридорах россий-
ской власти.

У нас, коммунистов, иные цели. Мы 
убеждены: национальные интересы Рос-
сии без социализма, справедливости и 
дружбы народов не защитить. Для этого 
стране нужен широкий левопатриотиче-
ский народный фронт. А ему необходим 
прочный стержень – крепкая, энергич-
ная и умная партия коммунистов.

Каждый неравнодушный человек не-
избежно погружался в думы о Родине, 
о своём месте в её судьбе, о личном 
политическом выборе. Мы зовём вас 
сегодня сплотиться для решения семи 
главных задач, вставших перед Отчиз-
ной.

Первая – отбить атаку на Россию 
и русский мир. Мы – главный объект 
агрессии глобального капитала. Для 
борьбы с кризисом ему позарез нужна 
кладовая всей планеты. Такие угрозы 
требуют максимального сплочения сил. 
Русские собрали под свои знамёна 190 
народов и народностей. А сегодня их 
уничтожают. На алтарь победы над фа-
шизмом принесено 20 миллионов рус-
ских жизней. После предательского раз-
рушения СССР 25 миллионов русских 
отрезали уродливыми границами. Ещё 
20 миллионов мы потеряли в омуте «ли-
беральных реформ». Ни одна нация не 
понесла таких страшных потерь. И это 
чрезвычайная опасность для всех наро-
дов России, для единства и целостности 
страны. Удары натовцев по Белоруссии 
в опоре на наследников нацистов, бан-
деровцев и польской шляхты – это вы-
зов каждому из нас. Сегодня здесь ре-
петируют то, как будут дальше душить 
Россию. Защищать братскую республи-
ку и Союзное государство – наш общий 
долг.

Вторая задача – добиться победы 
программы развития. Сторонников на-
шей программы восстановления эконо-
мики и социальной сферы всё больше. 
Мы – за государственное планирование. 
За поддержку коллективных и народных 

предприятий. За новую индустриали-
зацию и устойчивое развитие села. Мы 
шли с этой программой на выборы, под-
крепили её проектами развития отрас-
лей и законодательными инициативами. 
Наши предложения поддержали Орло-
вский международный экономический 
форум и широкие научные круги. Наша 
программа вобрала опыт ленинско-
сталинской модернизации и современ-
ного китайского рывка. Её положения 
отражены в новосибирских результатах 
А.Е. Локотя, в иркутской пятилетке С.Г. 
Левченко, в деятельности А.Е. Клычкова 
на Орловщине и В.О. Коновалова в Ха-
касии. Мы подкрепили её предложения-
ми по реформе Конституции, бюджетом 
развития, законом «Образование для 
всех», комплексом мер по защите здо-
ровья нации на фоне коронавирусного 
бедствия.

Третья задача – восстановить социаль-
ные гарантии. При нищем прожиточном 
минимуме страна неизбежно продолжит 
вымирать. Пора гарантировать реши-
тельное повышение зарплат, пенсий и 
стипендий. Минимальная заработная 
плата в России сегодня не может быть 
менее 25 тысяч рублей. Народным мас-
сам нужны право на труд и отдых, отме-
на пенсионного людоедства, реальные 
гарантии бесплатного образования и 
медицинского обслуживания. Ресурсы 
для этого есть. В противном случае дви-
жение вперёд невозможно.

Четвёртая задача – защитить стра-
ну от яда антисоветизма и русофобии. 
Успешное будущее России несовмести-
мо с очернением героических дел и до-
стижений предков. Оно не согласуется 
с антисоветскими киноподелками и же-
ланием множить Ельцин-центры. В нём 
не может быть места попыткам прятать 
Ленинский Мавзолей за фанерными щи-
тами в дни Парада Победы. Для него не-
возможно зловонное расползание жи-
риновщины, которая оскорбляет честь и 
достоинство нашей страны.

Пятая задача – спасти общество от 
политических репрессий и судебно-
го произвола. Мы сделаем всё, чтобы 
остановить полицейские расправы над 
патриотами и прекратить атаки рейдер-
ских банд на народные предприятия. 
Для этих целей мы создаём специаль-
ный общероссийский Комитет, в кото-
рый войдут опытные политики и юристы, 
общественные деятели и организаторы 
народных дружин.

Шестая задача – гарантировать чест-
ные и свободные выборы. Бесконтроль-
ное голосование целых три дня – это не 
выборы. Не допущенные до избиратель-
ной кампании кандидаты – это надруга-
тельство над правами граждан. Искус-
ственно «выструганные» на левом флан-
ге партии – это прямое мошенничество. 

Всё это беспардонное и циничное жуль-
ничество. Стране нужны честное сопер-
ничество, широкий диалог и конкурен-
ция программ. Пора сделать народное 
волеизъявление полноценным.

Седьмая задача – не допустить либе-
рального реванша. Огрызки ельцинской 
эпохи стали настоящей «пятой колонной». 
Они рулят финансами в правительстве. 
Их представители определяют политику в 
СМИ и в сфере культуры. Эта свора фак-
тически блокирует развитие России. Пора 
ударить по рукам архитекторов разруше-
ния СССР, разгула «лихих девяностых» и 
сегодняшней деградации страны.

Мы обращаемся к жизненному опыту 
рабочих и тружеников села. Ваши вы-
держка и классовая солидарность не 
раз спасали страну от разрушительной 
алчности богатеев и власть имущих. Вы 
хорошо помните, как советская власть 
утверждала справедливость и дружбу 
народов, вселяла в сердца уверенность 
в завтрашнем дне. Однажды случилось 
так, что предательство, ложь и ковар-
ство оказались сильнее. Мы не сберег-
ли свою большую и прекрасную страну в 
1991-м. Сегодня ваши характер и воля к 
действию очень нужны России. Смелее 
присоединяйтесь к нам!

Мы обращаемся к интеллигенции, 
работникам науки и техники, культуры 
и искусства! Миллионы наших сограж-
дан потеряли оптимизм от безысход-
ности происходящего. Кто, кроме нас 
с вами, способен его вернуть? Пусть в 
кипучий ритм политической жизни шире 
вливаются творческий поиск учёного, 
мудрость педагога, гуманность врача, 
смекалка и точность инженера, вдохно-
венная строка поэта, яркий музыкаль-
ный ритм композитора, креативность и 
патриотизм журналиста и блогера!

Мы обращается к вам, уважаемые ве-
тераны КПСС. Многие годы вы отдали 
работе в партийных и советских, ком-
сомольских и профсоюзных органах. Вы 
знали реальный социализм и чувствова-
ли пульс великих строек. Вы пережили 
трагедию разрушения СССР. Положение 
дел сегодня вновь крайне тревожное. И 
ход событий вряд ли даст нам шанс на 
«переэкзаменовку». Пришло время дей-
ствовать. Действовать и бороться не в 
одиночку. Мы ждём вас в рядах КПРФ!

Мы обращаемся к патриотизму и му-
жеству офицеров запаса, бывших во-
еннослужащих, сотрудников милиции и 
специальных подразделений. Вас вос-
питывали в любви к Родине, а вы учили 
этому других. Не забудем проникновен-
ные строки поэта: «Сердца, не занятые 
нами, немедленно займёт наш враг!» 
Все колебания – в сторону! Пришло вре-
мя вновь сплотиться и побеждать!

Мы обращаемся к вам, милые жен-
щины! Ваш повседневный труд, ваши 

душевные качества, ваша материнская 
забота о детях снискали всеобщую лю-
бовь и уважение. Вступайте в КПРФ! 
Приходите в ряды патриотических сил! 
В крепком строю товарищей и друзей 
лучше спорится борьба за будущее но-
вых поколений!

Мы зовём к себе российскую моло-
дёжь! Ваша энергия и напор очень нуж-
ны делу справедливости и социализма. 
Давайте вместе построим страну, кото-
рая даст парням и девчатам веру в свои 
силы. Поможет им осуществить способ-
ности и таланты. Избавиться от олигар-
хии и коррупции. Будет предметом на-
шей общей гордости!

Товарищи коммунисты и наши союз-
ники! На выборах Президента России 
нас поддержали почти 9 миллионов со-
граждан. Значит, у нас есть серьёзные 
резервы для пополнения рядов. По-
рой мы сетуем на дефицит кадров, но 
не замечаем потенциал наших друзей 
и знакомых, коллег и соседей. Идя на-
встречу 100-летию образования СССР, 
Центральный Комитет партии поруча-
ет каждому коммунисту подготовить к 
вступлению в наши ряды новых партий-
цев, способных энергично бороться за 
права граждан и будущее Отечества.

На повестке дня – двукратное увели-
чение численности нашей партии, нара-
щивание её влияния. С холодным серд-
цем задачи такого масштаба не решают. 
Поэтому будем помнить и знаменитые 
слова В.И. Ленина: «Показных членов 
партии нам не надо и даром». КПРФ 
нужны не бездельники, болтуны и ка-
рьеристы, а люди, душой болеющие за 
дело трудового народа. Нам нужны по-
литические бойцы, умеющие преумно-
жить свершения старших поколений!

КПРФ имеет чёткую структуру, ясную 
программу и профессиональную коман-
ду. Наша партия накопила опыт борьбы, 
побед и преодоления трудностей. Опи-
раясь на марксизм-ленинизм, мы уве-
ренно отстаиваем интересы трудового 
народа. Храня любовь к Родине, мы сра-
жаемся за её подлинную независимость. 
Мы никогда не торговали принципами. 
Об этом знают честные и неравнодуш-
ные люди России, жители стойкого и му-
жественного Донбасса, наши соратники 
в разных частях планеты. Мы доказали 
волю к победе стойкостью в политиче-
ских схватках и успехами в спорте. Мы 
твёрдо знаем: наращивая свои ряды, мы 
умножаем силы и приближаем час побе-
ды! И мы готовы взять на себя полноту 
ответственности за судьбу Родины!

Товарищи! Сограждане! Нас очень 
много. Нас – большинство! Все вместе 
мы – народ! А только народ может быть 
источником власти. Только он вправе 
определять путь России в будущее.

Ждём вас в своих рядах! Давайте бо-
роться вместе! Бороться и побеждать!

г.а. зюганов, 

Председатель ЦК КПРФ

ЖДём ВАС В РяДАх бОРьбЫ 
за Справедливую, Сильную и Социалистическую Россию – за СССР!

Обращение Центрального Комитета КПРФ

По данным на 1 января 2020 года, из федеральной казны и бюджетов регионов на стройки, 
которые закончились ничем, было Потрачено 5,094 триллиона рублей. в общей сложности как 
«незавершённое строительство» По всей стране числятся 74,6 тысячи объектов, говорится в 
отчёте счётной Палаты, оПубликованном на днях.

рекордсменом По «стройкам-Призракам» стал росПрироднадзор: все без исключения объ-
екты, которые финансировались из его бюджета, стали Проблемными.

более 80% денег, выделенных на стройки, ушло в «брошенные объекты» и «долгострой» 
у россельхознадзора, минтранса, росархива и росводресурсов. Половина строек или боль-
ше стали «Призраками» у минэнерго (50%), федерального казначейства (50%), росПечати 
(50%), росрыболовства (57,1%), федеральной таможенной службы (50%), росПотребнад-
зора (51,6%), фмба (55,6%), минобрнауки (58%), минсельхоза (59,1%) и минэконом-
развития (66,7%). каждая четвёртая стройка (24,1%) Превратилась в объект незавершённого 
строительства у уПравления делами Президента. При этом Проблемными стали самые дорогие 
объекты: на них Потрачено 75,4% строительного бюджета.

***
в россии Появится Приложение для отслеживания социальных контактов россиян в рамках 

борьбы с коронавирусом.
министерство цифрового развития сейчас завершает тестирование – сообщил глава ведом-

ства максут шадаев. телефон будет сканировать окружение человека в радиусе до 10 метров. 
власти уверяют, что информация будет анонимной.

однако это Похоже на «законный» сПособ нарушать Права граждан на личную жизнь и ущем-
лять их свободы. если добавить фразу «в рамках борьбы с коронавирусом», то вроде бы как 
можно нарушать и ущемлять. а ПосПешат ли власти После Пандемии все эти ограничения сни-
мать – оставляем на суд наших читателей.

рубль за три десятка лет свободной конвертации ослаб в 40 000 раз.
российская валюта 30 лет назад (1 ноября 1990 года, в бытность горбачёва) Перешла на 

коммерческий курс и с тех Пор находится в Постоянном Падении к доллару: за это время цена 
доллара без учёта деноминации рубля (1997-1998 гг.) выросла более чем в 40 тысяч раз. де-
номинированный рубль По отношению к доллару ослаб в 3,5 раза.

***
на 1 ноября 2020 г. суммарная задолженность По заработной Плате в стране составила 1 

млрд. 870,2 млн. рублей. на долг, образовавшийся в 2020 г., Приходится 917,0 млн. рублей 
(49,0%). за месяц, т.е. По сравнению с 1 октября 2020 г., задолженность увеличилась на 
41,9 млн. рублей. (данные Представлены без учёта субъектов малого ПредПринимательства).

тамбовская область вошла в десятку российских регионов с самым большим долгом По за-
работной Плате. росстат сообщает, что на 1 ноября задолженность составила 60,3 млн. руб. 
в цфо это вторая Позиция После многомиллионной москвы. с начала осени долг вырос на 
10,3 миллиона. 

***
По уровню зарПлат тамбовская область находится на 78-м месте. Пятая часть жителей регио-

на Получает меньше 15 тыс. руб., то есть фактически находится на грани выживания.
***

ожидаемая Продолжительность здоровой жизни среднего жителя россии за 2020 год соста-
вила 58,9 года. об этом говорится в Письме минтруда, наПравленном губернаторам российских 
регионов. 

в Прошлом году этот Показатель для россии был равен 60,3 года (для тамбовской области 
– 58,1).
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Моя дочка учится в 6-м классе. Каж-
дое утро в 8.45 она садится к экрану 
компьютера и сидит около него до 
15.30. Учится. 7 уроков. Каждый день. С 
понедельника по пятницу. У монитора. С 
перерывами на 15 минут. Единственный 
урок «счастья» – физкультура.

Питается урывками прямо перед экра-
ном. Учителя часто отпускают позже, 
потому что уроки, как правило, начина-
ются не сразу – пока учителя дождутся, 
чтобы все ученики были в системе, 
на это уходит некоторое время. Про 
то, что электронная система виснет и 
периодически случаются проблемы с 
интернетом или компьютером, – вообще 
молчу. Это не существенно, ведь рано 
или поздно эту самую систему усовер-
шенствуют.

Когда заканчивается 7-й урок, я 
пытаюсь вытащить ребёнка из дома 
пройтись, прогуляться. Дочка кричит 
на меня, что не может, потому что ей 
надо делать домашку. Обычно после 
этого следует скандал, и я, угрожая 
отбиранием телефона или ещё чего, за-
ставляю выйти на улицу. Я ЗАСТАВЛЯЮ 
выйти на улицу ребёнка. Такого не было 
никогда.

После полутора часов прогулки, где 
мы заходим на турники, чтобы вытянуть 
спину, ребёнок бежит домой. Всю до-
рогу она только и говорит, как много 
им задали и что надо бы сделать всё 
скорее, чтобы лечь пораньше, т.к. она не 
выспалась и еле встала. Домашка всег-
да и до дистанционки занимала много 
времени, но сейчас к этому добавилось 
то, что по сути усвоение материала в 
большей степени идёт именно само-
стоятельно.

В среднем она делает уроки до 23 
часов, иногда до 24. Ну не получается 
раньше! Мой ребёнок не аккуратист и 
не отличник. Местами несобранная, 
неорганизованная, местами хулиганка, 
но она не двоечник и способная, бы-
стро соображающая девчонка. Она не 
всё время учится. И часто забивает на 
многие уроки. Она, как и многие дети, 
во время урока отключает камеру или 
звук... – тупит. 

Ребёнок не может, как взрослый, 
концентрировать внимание постоянно, 
глядя на экран. У него иные механизмы 
восприятия информации. И учитель, 
не видя класс сразу вместе, как один 
организм, не может оценить степень 
усвоения материала. Говорю это как 
преподаватель: класс, группа – единый 
организм. И через зум и т.п. программы 
организм раздроблен, и он не является 
целым. И к каждому организму разный 

подход и разная подача одного и того 
же материала. Учитель не может понять, 
насколько его услышали и поняли. А 
такие вещи видно без слов – опытный 
педагог всё это может оценить, видя 
перед глазами лица в один момент, а 
не в квадратиках на экране. И да, когда 
видишь всех вместе, ты знаешь где, 
как и кого переключить. С экрана это 
невозможно.

Я разрешила дочке прогуливать уроки, 
какие захочет, кроме основных. Раз-
решила не делать домашку, какую она 
не хочет. Так и сказала – пусть будут 
двойки. И двоек, конечно, полно. Что 
делать? Я думала, это поможет. Не по-
могает. 

Она сутками напролёт за компом. Так 
устроена система. Домашку посмотреть 
– зайти в компьютер. Сфотографиро-
вать, отправить – всё через гаджеты. 
Половина материалов в электронном 
виде. И да, ей не понравилось иметь 
много двоек, и она старается их не по-
лучать, хоть я и разрешила. С утра до 
ночи, с утра до ночи. И в выходные она... 
делает домашку.

Задают, и много. А не задавать не 
могут, потому что свыше с учителей тре-
буют отчёты, и они должны сделать так, 
чтобы дети усвоили материал, а без д/з 
это невозможно. Учителя не виноваты. 
Дочка учится в одной из лучших москов-
ских школ, и, естественно, последняя 
не хочет терять в качестве, и учителя 
стараются дать хорошо материал. И они 
его дают. Объясняют и понимают детей. 
Они молодцы и сами поставлены в су-
ровые условия. Я была на нескольких 
уроках дочки и скажу – учителя у дочки 
классные. Но...

Дочка начала жаловаться на головные 
боли, которых у неё не было никогда. 
Мне повезло быть мамой здорового 
ребёнка, который почти никогда не 
болел. И мне не нравится, что я вижу 
за последнее время. И да, глаза очень 
сильно устают. И я не хочу, чтобы она 
стала очкариком, но к этому всё идёт. 
Начались серьёзные проблемы с осан-
кой, которых тоже не было. И я считаю 
это серьёзной проблемой. Она стала 
нервной, раздражительной. И да, у 
моей дочки сложный возраст – под-
ростковый. 

Это момент, когда она меньше всего 
хочет круглыми сутками проводить вре-
мя с родителями. Так устроена природа, 
что в этом возрасте они пытаются сепа-
рироваться. Мы часто с ней ссоримся 
непонятно по какой причине. Мы всё 
это потом проговариваем, миримся. 
Но у неё стресс, реальный стресс. Она 

устала от меня, компью-
тера и от малого живого 
общения с друзьями. Ей 
тяжело сидеть так много 
в четырёх стенах. Она 
сама этого не понимает, 
но я вижу. Психика под-
ростка иначе устроена, 
чем психика взрослого 
человека. Я не видела 
точной статистики, но 
уверена, что количество 
суицидов среди подрост-
ков резко увеличилось. 
Для этого созданы иде-
альные условия.

Мои друзья, у кого нет 
детей, шутят, что это, 
мол, временно, подожди. 
Дают советы позанимать-
ся спортом, побегать или 
ещё чего. Но вот только 
ребёнок всё свободное 
время хочет ЛЕЖАТЬ и 
никуда не ходить. Потому 
что нет сил.

Говорите временно? Победим вирус 
и ууух?! Серьёзно? Ну да, ну да. По не-
дельке, по недельке. И все свыкаются. 
Обычное окно Овертона в действии. 
Если бы нам сразу сказали, что онлайн-
обучение будет до конца года – все бы 
встрепенулись. А так – по недельке, 
по две продлевают кошмар под на-
званием Дистанционное Образование. 
Потерпите, ненадолго! И все привыкли. 
Привыкли к этой новой ущербной реаль-
ности. Очевидно, долбаный вирус не 
закончится 15 января, зачем кормить 
враньем? Дистанционка точно до весны. 
МИНИМУМ. (Уже заговорили о третьей 
волне ковида в марте 2021-го – прим. 
ред.).

Школа не только для обучения, но в 
первую очередь для общения. Иначе 
бы мы давно перешли на домашнее 
обучение без этих зумов, мэшей и гугл-
классов. У меня есть чат с одноклассни-
цами, и мы вспоминаем, как куролесили 
в школе. Как влюблялись, дружили, 
ссорились, вместе ставили спектакли, 
ходили в походы. Как мы ЖИЛИ, а не 
только учились в школе. Как на биоло-
гии растащили скелет из шкафа по всей 
школе, когда учитель ушёл. Кидались 
бумажными шариками, ластиками и кол-
пачками. (Категорически осуждаю!) И 
никто из нас не вспоминал, как хорошо 
написал контрольную и как здорово и 
продуктивно усвоил логарифмы.

И я понимаю: у моего ребёнка этого 
сейчас нет. И, возможно, не будет. Че-
рез экран это невозможно. 

Комментируя встречу, депутат Госдумы от КПРФ денис парфёнов сказал: 
«Прикрываясь коронавирусом и мнимой заботой о наших детях, власти сначала 
ввели дистанционное образование как элемент борьбы с эпидемией, а затем 
попытались закрепить дистант на законодательном уровне – протащить через 
Госдуму закон о дистанционном обучении! Опираясь на поддержку обще-
ственности, фракции КПРФ удалось отложить слушания, но власть на этом не 
остановится – борьбу будет необходимо продолжить!

КПРФ предлагает всем здоровым силам общества объединиться в борьбе 
против попыток властей узаконить дистант. Например, общественное движе-
ние «Родители Москвы» только за последние 2 недели собрало уже более 26 
тысяч подписей родителей, требующих отменить дистанционное обучение в 
столичных школах и вузах. Студенты МГУ подают иск в суд для возврата денег 
за незаконный перевод на дистанционку».

«Партия поддержит любые здоровые инициативы граждан и гражданских 
объединений, выступающих за отказ от дистанта. Вместе мы сможем заставить 
власть считаться с требованием народа! Не дадим олигархам оболванивать 
наших детей!» – добавил Парфёнов.

Во встрече также принимали участие депутаты Госдумы валерий рашкин и 
казбек тайсаев, депутаты Мосгордумы николай зубрилин, павел тарасов, 
евгений ступин, елена янчук, екатерина енгалычева, секретарь МГК 
николай волков, лидер женского движения «Надежда России» нина останина 
и один из лидеров «Левого Фронта» анастасия удальцова.

Весной многие говорили – да ладно, 
потерпите недельку и всё закончится. 
Откройте глаза – не закончится. Этот 
ужас минимум на несколько лет. А мо-
жет, это станет новой нормой? Ребёнок 
сидит в комнате большую часть дня, как 
в одиночной камере. Да, с гаджетами и 
чатами. Но он один. Это убийство. Мед-
ленное и изощрённое. Дистанционное 
Обучение НЕ РАВНО очной учёбе ни в 
каком разрезе. Делать вид, что ничего 
не произошло и всё то же самое, толь-
ко из дома – слепота или намеренное 
вредительство. И если не отменят этот 
ужас, мы вырастим поколение неучей. 
Уже появился новый термин – «ковид-
ное» поколение.

Мое мнение: я против дистанционного 
обучения, но понимаю, что это дан-
ность, которой нам уже не избежать, 
и полностью его не уберут. Но такое 
обучение должно быть возможно толь-
ко как ВРЕМЕННАЯ мера и только в 
очень критической ситуации. Если это 
условное время затягивается (что мы 
сейчас и наблюдаем), необходимо ме-
нять полностью учебный план, нагрузку, 
количество уроков, а не делать вид, что 
всё возможно, как раньше, лишь бы вы-
полнить план. 

Здоровье психическое и физическое 
будущего поколения важнее всего. И 
да, нельзя допустить внедрения дис-
танционного обучения как альтернативы 
очному. Для этого родителям нельзя 
молчать.

е. Шереметьева

Дистанционка НЕ РАВНО очной учёбе

Дистанту – нет! 21 ноября 2020 года депутаты-коммунисты провели встречу с изби-
рателями на площади Гагарина в Москве. Жители столицы протестуют 
против введённого в городе дистанционного обучения школьников 
и студентов вузов. Коммунистическая партия полностью солидарна 
с ними! Во встрече принимали участие представители профсоюза 
«Учитель», общественного движения «Родители России» и др. 
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Поздравляем 
с днём рождения!
вячеслава александровича са-

вельева (Советское РО КПРФ, с 

юбилеем), алину вадимовну ФИ-
латову, алексея анатольевича 
серИкова (Кирсановское РО КПРФ), 
валентину павловну ермолаеву, 
олега валентиновича савелье-
ва (Знаменское РО КПРФ), олега 
владимировича Шолмова (Со-

сновское РО КПРФ), сергея викто-
ровича бучнева (Октябрьское РО 

КПРФ), валентину александровну 
нИкулИну (Уваровское РО КПРФ), 
валентину андреевну ФЁдоро-
ву (Моршанское РО КПРФ), галину 
георгиевну попову (Котовское ГО 

КПРФ).
Желаем крепкого здоровья, удачи, 

процветания и достижения всех наме-
ченных целей, успехов в нашем общем 
деле борьбы за справедливость, со-
циализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

а.И. жидков, а.р. александров, 
о.н. верещагин, а.п. веселовский, 

г.И. даниленкова,  л.а. попова, в.а. тишков. 
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Сосновский РК КПРФ выражает искренние соболезнования Фёдору Ивановичу 
токареву в связи с кончиной супруги татьяны Фёдоровны.

Казалось бы, всё уже сказано, грязь, 
щедро вылитая на её могилу в 90-е, уже 
вычищена. Ан нет! Желание подбросить 
негативчика у некоторых «демократов» 
по-прежнему остаётся. Так, 13 ноября 
в дневном эфире передачи «60 минут» 
эксперт журнала «Коммерсантъ» Алек-
сей Наумов при обсуждении проблемы 
патриотического воспитания молодёжи 
вдруг, когда было упомянуто имя Зои 
Космодемьянской, сделал страшные 
круглые глаза и заявил: «Да она же дома 
советских граждан поджигала!» Упор 
был сделан на слове «советские». Мол, 
каким же после этого она может быть 
примером?

Я считаю недостаточно чётким ответ на 
этот пассаж одного из участников пере-
дачи – дескать, была война. Зоя и другие 
бойцы молодёжного диверсионного от-
ряда были направлены в тыл врага (прак-
тически на верную смерть) по приказу 
Верховного Главнокомандующего, по 
приказу ГКО и Ставки Верховного глав-
нокомандующего с заданием: «Земля 
должна гореть под ногами оккупантов!» 
В прямом смысле. Враг не должен был 
отдыхать и набираться сил в оккупиро-
ванных сёлах перед решающим штур-
мом столицы. Поэтому Зоя в составе 
диверсионной группы совершила поджог 
нескольких домов, где в тепле и уюте 
расположились фашисты. Затем, раз-
минувшись с группой, она сочла задание 
не до конца выполненным и вернулась в 
деревню, чтобы уничтожить конюшню, 
где разместился немецкий радиоузел, 
обеспечивавший связью весь район. Но 
её уже поджидали... 

Война есть война! Любая война на-
носит огромный экономический ущерб 
территориям, на которых она ведётся. 
Любая война приносит огромные страда-

ния мирному населению, оказавшемуся 
в зоне военных действий. 

Во время Великой Отечественной войны 
с началом продвижения немецких войск 
по советским территориям советским ру-
ководством сразу стала применяться «так-
тика выжженной земли». Эта тактика была 
абсолютно естественна и логична и имела 
огромные исторические корни и практику 
в прошлом. Вспомните хотя бы Северную 
войну Петра I или генерал-губернатора 
Москвы Растопчина в 1812 году. Данная 
практика была окончательно утверждена 
секретным приказом № 0428 от 17 ноября 
1941 года. Населённые пункты и другие 
материальные объекты уничтожались на 
всей захваченной немцами территории 
не только бомбёжками, но и при помощи 
партизан и диверсионных групп. Мирному 
населению предлагалось покинуть терри-
тории вместе с отступающими войсками 
или уходить к партизанам. Не успевшее 
уйти или намеренно оставшееся в ок-
купации население, конечно, страдало 
и от оккупантов, и от боевых действий. 
В Петрищеве же пострадало лишь иму-
щество нескольких жителей, объективно 
работающих уже на врага, – дома, но 
сами-то они остались целы. 

Это чудовищно, но главная «претензия» 
нынешних «демократов» к Зое состоит в 
том, что она была и до сих пор остаётся 
символом любви к советской Родине и 
готовности к самопожертвованию. 

Свой главный подвиг Зоя совершила 
не уничтожением домов, набитых фаши-
стами, а стоя на эшафоте – в последнюю 
минуту своей очень короткой юной жизни 
она обратилась к жителям села, согнан-
ным на её казнь, и призвала смелее бить 
фашистов, освобождать свою советскую 
Родину. И этот призыв спустя некоторое 
время дошёл до сердец многих и многих 

тысяч молодых людей, которые сделали 
его своим девизом на войне, а Зоя стала 
для них примером мужества и героизма. 

Сегодня подобные призывы, идущие 
из глубины нашей истории, – призывы к 
патриотизму и любви к Родине – претят 
многим, кто воспринимает страну лишь 
как объект стяжательства и грабежа. Для 
них патриотизм лишь ширма, орудие 
манипуляций, средство держать в узде 
ограбленное население, игра на некогда 
святом чувстве, каким оно может быть, 
конечно, только в стране рабочих и кре-
стьян, свободных от гнёта и эксплуатации 
паразитов-собственников. Именно таким 
не понять, в чём подвиг Зои, именно они 
делают круглые глаза при одном только 
упоминании её имени! Ни она, ни ей 
подобные, ни их подвиги не только не-
доступны подобной буржуазной сволочи, 
но и несут идеологическую опасность 
для сохранения их паразитического 
господства, замешенного на подлости, 
глупости, предательстве.

А Зоя была и есть ГЕРОЙ – она умерла 
за свободу и счастье своей социалисти-
ческой РОДИНЫ!

а. козлов, 

Советский РК КПРФ

Знаменский РК КПРФ с глубоким прискорбием сообщает о кончине старейшего члена 
партии черныШовой зинаиды гавриловны и выражает искренние соболезнования 
родным и близким покойной.

За Зою!
«За Зою!» – эта надпись была начертана на броне танка КВ, на ко-

тором её младший брат Александр Космодемьянский громил врага 
и мстил фашистам за смерть своей сестры. Эта надпись украшала 
боевые машины – танки и самолёты – многих и многих советских 
воинов в годы Великой Отечественной войны. Трагическую дату, 79-ю 
годовщину со дня казни Зои Космодемьянской, мы вспомним через 
несколько дней, 29 ноября.

мау «стадИон «спартак»
Выполнение работ по реконструкции стадиона «Спартак» осуществляется с 2017 

года. Общий объём финансирования за 2017-2019 годы составил 87 025,7 млн. 
руб.

В ходе выборочного контрольного обмера установлены факты включения в акты о 
приёмке выполненных работ формы завышенных объёмов, а также использования 
более дешёвых материалов, чем предусмотрено проектно-сметной документацией. 
Всё это привело к необоснованному расходу средств на выполнение второго этапа 
реконструкции стадиона «Спартак» в общей сумме 265 423 руб. Правда, надо отме-
тить, что после проверки подрядчик ООО «ВИЮС» обязался вернуть необоснованно 
полученные денежные средства. Вот конкретные результаты работы КСП. 

В ходе анализа закупок были выявлены типичные нарушения. При проверке четырёх 
договоров, заключённых с ООО «ПИ «Тамбовпроект» (май-июнь 2019 года) на вы-
полнение работ для инженерно-геологических изысканий на общую сумму 399,0 
тыс. руб., установлено наличие признаков дробления единой закупки на множество 
в целях непроведения конкурсных процедур.

Заслуживает внимания и система премирования. При отсутствии разработанных 
конкретных показателей и критериев оценки эффективности деятельности каждого 
работника было выплачено ежемесячных премий на общую сумму 5,5 млн. руб. 
(2018 -2019 гг.).

ремонт Школ 
Я не случайно инициировал проверку ремонта школ, поскольку ранее были выявле-

ны факты завышения объёмов материалов на полмиллиона рублей при капремонте 
второго корпуса школы № 24.

За проверяемый период общеобразовательными учреждениями (17 школ) на про-
ведение капитального ремонта и ремонта объектов муниципальной собственности 
было заключено 39 договоров на общую сумму 18,3 млн. руб. Проверка проведена 
в пяти общеобразовательных учреждениях («Школа Сколково – Тамбов», СОШ № 9, 
«Гимназия № 12 имени Г.Р. Державина», СОШ № 22, СОШ № 35).

Проведёнными выборочными контрольными обмерами объёмов выполненных ООО 
«СтройСервис» работ в двух муниципальных общеобразовательных учреждениях вы-
явлены факты включения в акты о приёмке выполненных работ с последующей оплатой 
фактически не выполненных работ, а также работ, выполненных с использованием 
материалов, которые по своим техническим характеристикам не соответствуют 
проектным, что привело к необоснованному расходу бюджетных средств на общую 
сумму 362 616,98 руб. В период проведения контрольного мероприятия подрядчиком 
возвращены двум общеобразовательным учреждениям денежные средства. 

При ремонте кровель четырёх проверенных общеобразовательных учреждений  до-
полнительно включены затраты на работу подъёмных механизмов, что привело к необо-
снованному завышению стоимости работ по ремонту кровель на 339 821,31 руб.

По мнению КСП, выявленные факты допущенных нарушений свидетельствует о 
низком уровне исполнения своих должностных обязанностей (в рамках контроля) 
сотрудниками комитета образования. Хотя, как знать, порой заказчики или лица, 
отвечающие за контрольные мероприятия, сознательно закрывают глаза на нару-
шения со стороны подрядчика.

В рамках контрольных мероприятий КСП на 2021 год внёс предложения провести 
проверку целевого и эффективного расходования бюджетных средств, выделенных 
на  благоустройство скверов в городе, в том числе в районе ул. Набережной, 32/2, 
и проверить финансово-хозяйственную деятельность МУП «Тамбовгортранс».

а. александров, 

руководитель фракции КПРФ в Тамбовской городской Думе

КСП города Тамбова проверила и обнаружила...
С самого начала своей депутатской деятельности я тесно взаимо-

действую с контрольно-счётной палатой города Тамбова. КСП яв-
ляется постоянно действующим органом внешнего муниципального 
финансового контроля города Тамбова. 

По моей инициативе в 2020 году КСП провела мероприятия по про-
верке финансово-хозяйственной деятельности МАУ «Стадион «Спар-
так», в том числе расходование бюджетных средств на реконструкцию 
стадиона, а также расходование бюджетных средств, выделенных на 
ремонт школ. Давайте ознакомимся с некоторыми итогами.

Вирусные 
новости

На днях депутаты-единороссы Гос-
думы Александр Каминский и Максим 
Щаблыкин подарили больнице «Ско-
рой помощи» города Шахты автомо-
биль марки Lada Largus. Но  вдруг 
оказалось, что автомобиль передали 
больнице по договору аренды на 1 
год. Но и это ещё не всё. Автомо-
биль этот, как выяснилось, числился 
на счету компании жены Щаблыкина 
и… на него был наложен арест.

Это, конечно, что-то запредельное. 
Правда, после машину с извинения-
ми заменили. Но, как говорится, оса-
дочек остался.


